

Toxicovigilante

Un regard vif, des grands yeux noirs, un visage mobile et avenant, Marie-Christine d'Welles parle comme elle écrit, c'est-à-dire avec verve, enthousiasme, et volubilité. Nous n'avions qu'une heure à lui consacrer – actualité romaine oblige ! –, mais l'entretien aurait pu durer le double de temps.

Elle publie ces jours-ci un ouvrage tonique, *Sous son aile un refuge* ⁽¹⁾ – l'aile du Christ, naturellement –, dans lequel elle se livre avec beaucoup de sincérité et d'authenticité. Un livre écrit en souvenir de son filleul, « un être lumineux », dit-elle, qui a mis fin à ses jours en se jetant sous les roues d'un train. Il avait 20 ans et il était toxicomane.

La lutte contre la drogue chez les jeunes : la grande affaire de Marie-Christine d'Welles. Au départ de sa vocation, il y a une épreuve d'enfance particulièrement douloureuse. De 12 à 16 ans, Marie-Christine a été victime d'un internement abusif. « On m'a forcée à prendre d'innombrables drogues qui m'ont empêché de penser, de prier, d'être moi-même. J'étais comme dans une prison », explique-t-elle. Ce qui ne vous tue pas vous rend fort : elle est sortie de cette traversée du désert avec une volonté farouche de lutter contre ce poison qui empêche les jeunes de jouir de leur liberté.

Après un tour du monde destiné à connaître les bonnes pratiques de prévention, de Los Angeles à New York, de la Bosnie à la Suisse, elle a arpenté la France pendant des années, donnant des conférences dans des collèges et des lycées pour alerter les jeunes victimes – potentielles ou réelles. « Je faisais jusqu'à quatre conférences par jour ! » Jusqu'à ce que son ami Guy Gilbert lui dise : « Calme-toi, tu ne tiendras pas le coup ».

Du coup, elle a ralenti le rythme, mais elle ne se tait pas pour autant. D'abord, ce n'est pas son genre... ensuite, plus sérieusement, elle ne peut garder pour elle tout ce qu'elle sait sur ce fléau moderne. « C'est la première fois dans l'Histoire que des enfants, des ados se droguent. La drogue a toujours existé, mais elle était consommée par des adultes. Aujourd'hui ce sont les jeunes, et ils ne maîtrisent rien, ils n'en ont pas la capacité. D'où les ravages que cela provoque. » Dans tous les milieux, ajoute-t-elle. Riche, pauvre, catho, pas catho : personne n'est épargné.

Sa grande surprise – c'est d'ailleurs ce qui frappe à la lecture de son livre –, ce fut les oppositions virulentes qu'elle a toujours suscitées. La pratique de



Marie-Christine d'Welles

Un livre pour aider les jeunes à sortir de l'enfer de la drogue.

la drogue est tellement répandue, tellement banalisée, qu'il n'est pas rare que des adultes, par exemple des professeurs, se sentent visés par ses propos.

Mais pourquoi les jeunes plongent-ils ? Parce qu'on s'attaque à eux, tout simplement. « Les jeunes croient consommer librement. Mais quand je leur explique qu'ils n'ont pas véritablement choisi, qu'ils fument, qu'ils sniffent ou qu'ils se piquent parce qu'un adulte les a incités à le faire en les manipulant, uniquement pour gagner de l'argent, leur regard change. »

« S'il n'y a pas de drogué type, il y a en revanche un profil type de celui qui se sort de l'enfer de la drogue, insiste Marie-Christine. C'est celui qui a reçu, par son éducation, des valeurs spirituelles. » ●

Charles-Henri d'Andigné

(1) Éd. Jean-Cyrille Godefroy.

Pour en savoir plus : www.enfancesansdrogue.org

Famille Chrétienne est éditée par Édifa, société d'éditions pour la famille, 15-27, rue Moussorgski, 75018 Paris. Tél. : 01 53 26 35 00.

Pour tout contact avec la rédaction : redaction@famillechretienne.fr, ou prenom.nom@edifa.com, ou 01 53 26 suivis des 4 chiffres entre parenthèses.

Directeur de la publication : Vincent Montagne; **directeur général :** Thomas Grimont (assistante : Axelle Latourrette, 3496); **directeur de la rédaction du magazine :** Aymeric Pourbaix; **directeur de la rédaction du site, des suppléments et des hors-séries :** Emmanuel Bourceret; **directeur marketing et commercial :** Blanche Debaecker; **directeur artistique :** Gilles de Solages; **secrétaire général de rédaction :** Yann-Loïc Jamin.

Rédacteurs en chef : Samuel Pruvot (magazine, 3457); Bénédicte Drouin (site et hors-séries, 3462).

Grands reporters : Luc Adrian (3445); Jean-Claude Bésida (3513).

Service Actualité : Clotilde Hamon (chef de rubrique, 3511); Noémie Bertin (rédactrice, 3527).

Service Croire : Jean-Marie Dumont (chef de service, 3464); Guilhem Dargnies (rédacteur/initiatives, 3483); Maryvonne Gasse (reporter, 3491).

Service Famille : Ariane Cloix-Lecoindre (rédactrice, 3467).

Service Culture : Charles-Henri d'Andigné (chef de service, 3516); Diane Gautret (chef de rubrique, 3470); Marie-Catherine d'Hausen (rédactrice Livres, 3474); Édouard Huber (reporter Cinéma, 3475); Marie-Françoise Alméras (assistante, 3476).

Service Internet : Sybille d'Oiron (1^{er} secrétaire de rédaction, 3143); Marie de Varax (assistante d'édition, 3508); Marie-Églé de Rouvroy (archiviste, 3509).

Service Production : Christine de Saint Salvy (1^{er} secrétaire de rédaction); François Pascaud (1^{er} secrétaire de rédaction/TV); Lisa Patier (secrétaire de rédaction); Sylvie Tabellion (secrétaire de rédaction); Stefana Fraboulet (rédactrice-iconographe, 3501); Grégoire Danel (1^{er} rédacteur-graphiste); Marie-José Morlet (rédactrice-graphiste/TV); Hélène Auvray (rédactrice-graphiste).

Commercial & Marketing : Virginie de Malet (assistante, 3449); Priscilla de Gironde (chef de produits, 3498).

Régie publicitaire : Albéric Grenet (Publicité, 3481); Jimmy Jean-Baptiste (Modules, 1197); Catherine Soudée (Petites annonces et Agenda, 3488).

Administration : Isabelle Coupigny (contrôleuse de gestion); Delphine Brosseau (responsable projets); Hervé Béliigné (assistant).

Photogravure et impression : Imaye, 96, bd Bequerel, 53000 Laval. CPPAP n° 1117C82544.

RELATIONS ABONNÉS

abo@famillechretienne.fr
01 40 94 22 22

Du lundi au jeudi : 9h-13h/14h-18h
Vendredi : 9h-13h/14h-17h

PETITES ANNONCES

annonces@famillechretienne.fr
01 53 26 34 88

Du lundi au vendredi :
9h-12h / 13h30-16h30